
月　日 行　事　名 場　所

8月24日(水) 教育委員会定例会 市役所本庁舎

8月25日(木) 第53回全国中学校新体操選手権大会 視察 総合体育館

岩手県と北上市との政策協議 北上地区合同庁舎

8月27日(土) 菊池一人氏瑞寶雙光章・北上市市勢功労賞 受章祝賀会 ブランニュー北上

8月28日(日) 黒岩鬼剣舞創立20周年記念事業 黒岩鬼剣舞記念供養塔

8月31日(水) 市内小中学校長会議 市役所本庁舎

子どもの読書活動推進委員会 市役所本庁舎

市民大学夏期講習 詩歌文学館

9月1日(木) 第279回９月通常会議 開会 市役所本庁舎

9月4日(日) 利根山光人記念美術館企画展 オープニングセレモニー 利根山光人記念美術館

9月8日(木)
上野中学校吹奏楽部、黒沢尻北小学校合唱部
　全国大会出場 表敬訪問

市役所本庁舎

9月9日(金) 「税についての作文」審査会 市役所本庁舎

9月11日(日)
青少年職業体験事業
　「鬼っジョブ～北上おしごとパーク～2022」

さくらホール

9月12日(月) 第279回９月通常会議 一般質問 市役所本庁舎

～9月14日(水)

9月15日(木) 岩手県公立学校退職校長会 県研修・親睦会「和賀大会」 さくらホール

9月16日(金) 紫波東学園視察 紫波東学園

9月17日(土) 和賀地区中学校新人大会、小学校陸上競技大会 視察 総合運動公園外

9月21日(水) 市史編纂委員会 市役所本庁舎

9月26日(月) 北上川流域ものづくりネットワーク 寄贈 市役所本庁舎

9月27日(火) 第279回９月通常会議 最終日 市役所本庁舎

市関係者と市議会関係者との懇談会 ブランニュー北上

9月28日(水) 立憲民主党市町村要望ヒアリング 市役所本庁舎

教育委員会定例会 生涯学習センター

教　育　長　事　務　報　告
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令和 4年 9月 28日（水） 

９月 教育長事務報告 

  今定例会では、 

１ 8月 25日(木) 岩手県と北上市との政策協議 

２ 9月 15日(木) 県退職校長会研修・親睦会「和賀大会」 

３ 9月 16日(金) 紫波東学園視察 

と、事務報告にはありませんが、 

４ 新型コロナウイルス感染状況 

５ 各種コンクール・大会・表彰関係 

以上５件について報告いたします。 

なお、第 279回北上市議会 9月通常会議は昨日(9/27)閉会しておりますが、その詳細につき

ましては、次回の教育委員会定例会で報告させていただきます。今回は一般質問の質問事項の

みご報告いたします。 

 

【岩手県と北上市との政策協議】 

１ 日 時 令和 4年 8月 25日(木) 16:00～17:00 

２ 場 所 北上地区合同庁舎「大会議室」 

３ 出席者 県：県南振興局長ら 8名  市：市長・市議会議長ら 18名  県議会議員 4名 

４ 要望内容 17項目 27事業(うち重点 5項目) 

 ＜重点項目＞ 

 ①国見橋の県道認定について 

 ②北上金ケ崎パシフィックルートの整備について 

 ③通学路の危険解消について 

 ④市街地再開発事業における県補助金の創設について 

 ⑤工業団地整備等に係る支援について 

５ 所 感 

  これまで道路の改修などの要望については、「歩道の整備」や「信号機の設置」など担当

部ごとの要望となっておりましたが、今年度からは「歩道整備」「信号機設置」「交差点改良」

など 7か所を「通学路の危険解消」として 1つにまとめ、重点項目として県に要望すること

といたしました。 

特にも近年企業立地が進み交通量が格段に増加し、児童生徒の登下校時などの危険も増加

しております。県からは「通学路整備については、緊急性・必要性を考慮し進めたい。」と

の回答を得ており、7か所のうち、すでに今年度から改修を始めた個所(下線部)もあります。   

その要望した 7か所については、「黒岩～立花 歩道の設置」「二子小前の歩道整備」「江釣

子十文字交差点の改良等」「和賀川右岸の広表橋から堤防までの歩道整備」「本通り１丁目の

歩道整備」「飯豊北線十字路交差点の信号機設置」「北上駅東口の信号機設置」となっており、
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今後も通学路の安全確保に向け要望を続けていきたいと考えております。 

なお、重点項目ではありませんが、当市への花巻清風支援学校高等部設置については、引

き続き要望しております。 

 

【岩手県公立学校退職校長会第 48回県研修・親睦会「和賀大会」】 

１ 日 時 令和 4年 9月 15日(木) 12:30～16:20  

２ 会 場 さくらホール「大ホール」 

３ 内 容  

◇開会行事 

 ①開会の言葉 ②国歌斉唱 

 ③挨拶(県会長、実行委員長) ④感謝状･記念品贈呈 

 ⑤謝辞 ⑥祝辞(県教育長) ⑦歓迎の言葉(北上市長) 

 ⑧来賓紹介 ⑨閉会の言葉 

◇研修会 

 ①記念講演 ｢地方創生時代の北上市の挑戦｣ 

 石川明広氏(北上ｵﾌｨｽﾌﾟﾗｻﾞ専務取締役) 

 ②鎮魂の歌 黒沢尻北小学校合唱部 

 ③児童生徒の発表 黒沢尻北小学校合唱部 上野中学校吹奏楽部 

◇閉会行事 

 ①開会の言葉 ②主催者挨拶(県会長) ③お礼の言葉(実行委員長) 

 ④次期開催地挨拶(一関西地区会長) ⑤閉会の言葉 

４ 所 感 

  県退職校長会研修会は 3年ぶりに開催され、県内各地から約 200名の会員が出席し、午前

中は、「北上市産業支援センター」と「北上コンピュータ・アカデミー」の 2 コースでの見

学研修、また午後からは、さくらホールでの研修会が開催されました。なお、親睦会は中止

となっております。 

  研修会では、石川氏(前商工部長)による「北上市発展の歴史」の講演や、全国大会出場の

黒北小合唱部の合唱と上野中吹奏楽部の演奏が披露され、参加した皆さんからは「北上市の

パワーを感じた。」「子どもたちの演奏が素晴らしかった。」など、好評を博しております。 

 

【紫波東学園視察】 

１ 日 時 令和 4年 9月 16日(金) 10:00～12:00 

２ 場 所 紫波東学園「紫波東小学校」「紫波第二中学校」 

３ 訪問者 教育長､教育部長､総務課長ほか総務課職員 計 6名 

４ 所 感 

紫波東学園は、紫波東小学校(東部地区 5校を統合)と紫波第二中学校との「施設一体型小
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中一貫校」として今年

4 月に新たに開校し

た学園です。校舎は紫

波二中の敷地内に新

築され、体育館は紫波

二中の体育館を再利

用しており、総工費約

16 億円となっており

ます。北上中学校の建

替えにあたり、エコス

クール・プラスの実践

校として視察するこ

とにいたしました。 

当校のエコスクー

ル・プラスの事業内容

としては、「太陽光発電

型(9kW)」「省エネルギ

ー・省資源型(LED照明､

複層ガラス窓)」「木材利用型(地域材)」「その他(トップ

ライト)」などの設備を導入しております。 

なお小中一貫校としては、紫波町の学校再編計画の一

環として、西部地区には令和 3 年 4 月に「施設隣接型小

中一貫校」として「紫波西学園」(西の杜小学校(新設)・紫波第三中学校)があり、中央地区

は「小中連携校」として 3小学校(日詰小､赤石小､古館小)と紫波第一中学校があり、紫波町

として今後はさらに小中一貫教育が本格化するものと思われます。 

 

【新型コロナウイルス感染状況】 

◇臨時休業実施校のべ数(9/22現在)…小学校 8校 中学校 3校 

 

【各種コンクール・大会・表彰関係】 

１ 第 65回東北吹奏楽コンクール[青森市](8/27～28) 

 ◇中学校…上野中：金賞 

 ※第 70回全国大会[名古屋市](10/23)出場(4大会連続 6度目) 

 ◇高校…専大北上高・黒沢尻北高：銀賞 

２ 第 74回全日本合唱コンクール岩手県大会[県民会館](8/28) 

 ◇小学校…黒沢尻北小：金賞 

9/8(木) 

黒沢尻北小合唱部 

上野中吹奏楽部 

全国大会出場 

市長･教育長表敬訪問 

校舎配置図 

職員室連絡用モニター(小学校) 

黒板用プロジェクター➡ 

図書室 
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 ※第 4回(第 75回)全国大会[堺市](11/13)出場(3大会連続) ※第 2回中止(2020) 

３ 第 89回 NHK全国学校音楽コンクール岩手県大会[県民会館](9/2) 

 ◇小学校…黒沢尻北小：金賞  ※東北大会[名取市](9/18)出場 

４   同  東北大会[名取市](9/18) 

 ◇小学校…黒沢尻北小：金賞  ※全国大会[NHKホール](10/9)出場(2度目) 

５ わたしの主張北上地区大会[映像審査](9/6) 

 ＜最優秀賞＞藪﨑千奈(上野中)  ※県大会(9/14)出場 

 ＜優秀賞＞髙橋明日音(湯田中)  ＜優良賞＞千葉彩花(南中)、千葉愛依(江釣子中) 

６ 第 71回県中学校英語弁論大会[サンセール盛岡](9/8) 

 ◇暗唱部門＜3年生の部＞ ①谷村理紗(北上中) ※東北英語暗唱大会[岩手県](11/2)出場  

◇弁論部門 ⑤齋藤琉心(飯豊中) 

７ 令和 4年度第 1回はばたき賞[サンセール盛岡](9/13) 

 ◇努力賞 赤坂真之介(上野中 3) 

 ※東北電力第 47回中学生作文コンクール最優秀賞､70周年特別賞､文部科学大臣賞受賞 

８ 第 55回 IBCこども音楽コンクール[田園ホール](9/19) 

  ◇小学校＜管楽合奏＞ 優秀賞：黒北小吹奏楽部 ※東北大会[郡山市](10/9･10)出場 

９ 和賀地区中学校駅伝大会[北上総合運動公園](8/29) 

 ◇男子の部…①北上Ａ58.36 ②南Ａ ③江釣子Ａ   

 ◇女子の部…①北上Ａ48.19 ②上野Ａ ③南   

 

【第 279回北上市議会 9月通常会議一般質問】(9/12～14)   

  今回の通常会議では、一般質問に 13名の議員から通告があり、そのうち教育委員

会関係の一般質問は 3名でした。主な質問内容は次の通りです。 

１ ｢上須々孫舘遺跡の市の史跡指定について｣…武田勝議員 

２ ｢学校給食費の軽減について」…鈴木健二郎議員 

３ ｢環境教育の推進、ｶｰﾎﾞﾝﾆｭｰﾄﾗﾙ達成に向けた学校施設の改修の推進について｣… 

小原享子議員 

 

 

                           以上で事務報告を終わります。 

※男子上位 2チーム、女上位 3チーム 

県大会出場[9/30花巻市] 

9/30(金) 

黒沢尻北小合唱部 

Ｎコン全国大会出場 

市長･教育長表敬訪問 


